

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Menetapkan tujuan humas. Dalam hal ini strategi humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor menetapkan tujuan yang berfungsi sebagai fokus dalam saat pelaksanaan program sekolah seperti “Rumah Belajar” sebagai aplikasi yang membantu siswa dalam proses pembelajaran secara online selama masa pandemi Covid-19 agar tujuan sekolah dapat tercapai sesuai dengan visi dan misi sekolah. Tujuan di buatnya program humas agar kinerja sekolah menjadi terarah karena fungsi humas sendiri yaitu menyapaikan informasi kepada masyarakat, sehingga program yang di berikan oleh sekolah dapat tersampaikan dan berjalan sesuai dengan tujuan. Penetapan tujuan humas dilakukan dengan mengkaji tujuan humas dan isu atau permasalahan yang dihadapi oleh humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor.

Menetapkan sasaran. Hal yang menjadi sasaran oleh humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor adalah orang tua siswa, guru dan siswa sebagai primer serta masyarakat umum sebagai sekunder. Dalam kinerja humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor selanjutnya adalah menetapkan sasaran dimana humas berperan untuk menyampaikan informasi kepada masyarakat, terutama saat pandemi Covid-19. Yang dimana menjadi sasaran bagi humas dalam mempromosikan kegiatan sekolah selama pandemi. Dengan menyampaikan berita atau informasi mengenai sekolah dengan bantuan media sosial ataupun brosur yang telah dibuat oleh sekolah.

Menetapkan strategi humas. Dalam hal ini humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor menetapkan strategi apa saja yang dilakukan untuk meningkatkan kualitas pembelajaran serta metode apa saja yang digunakan. Dalam prakteknya strategi humas ditetapkan untuk memperjelas bahwa ada beberapa hal yang harus dilakukan oleh humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor. Seperti saat humas melaksanakan kegiatan selalu dipastikan kegiatan tersebut telah berjalan dengan baik, hal ini juga di koordinasikan oleh humas dengan pihak lainnya seperti para staff dan guru.

Mengembangkan strategi. Dalam hal ini humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor berupaya dalam mengembangkan strategi-strategi yang telah ditentukan seperti halnya menjelaskan kepada orang tua peserta siswa mengenai program apa saja yang di buat sekolah selama pembelajaran di masa pandemi Covid-19. Contoh pengembangan strategi yang dilakukan humas adalah saat pandemi sekolah tetap melaksanakan program belajar secara offline yang melibatkan kegiatan yang bersifat praktek.

Menyusun program humas. Dalam humas menyusun program sangatlah penting dilakukan agar dapat tertata rapih sesuai dengan bagian dan tahap-tahapannya. Program humas untuk masa pandemi Covid-19 memfokuskan pada penerapan aplikasi dalam “Rumah Belajar” yang dimana program ini berisikan program pembelajaran baik secara online ataupun offline dengan tampilan yang menarik sehingga minat dari siswa dalam belajar lebih tinggi.

Pelaksanaan atau implementasi. Merealisasikan rencana dan melakukan penyesuaian jika terjadi rintangan dalam realisasi program yang telah diberikan pemerintah kepada SMK Penerbangan Angkasa Bogor. Implementasi strategi adalah jumlah keseluruhan aktivitas dan pilihan yang dibutuhkan untuk dapat melaksanakan perencanaan strategi yang telah ditetapkan. Dalam memperkenalkan program pemerintah mengenai kebijakan Pembelajaran Jarak Jauh (PJJ) menuangkan itu semua dalam bentuk aktifitas di media sosial seperti *instagram*, *facebook*, *youtube* dan lain-lain.

Evaluasi kegiatan dapat menarik kesimpulan yang bisa menjadi koreksi dan bahan evaluasi. Merupakan bagian dari melakukan perbaikan apa saja yang perlu di perbaiki dalam program yang telah dibuat humas. Dalam hal ini SMK Penerbangan rutin mengadakan rapat dengan para staff dan guru di sekolah untuk membahas hal yang perlu di perbaiki dan kembangkan lagi selama pembelajaran di masa pandemi Covid-19 untuk menjadi masukan bagi program dan kegiatan kehumasan selanjutnya. Evaluasi dilakukan yang SMK Penerbangan Angkasa Bogor yaitu mengadakan rapat rutin dimana kegiatan selama proses pembelajaran di evaluasi termasuk saat masa pandemi Covid-19. Program PJJ juga terus di evaluasi, karena ada saja kendala yang terjadi seperti gangguan sinyal, dan minat siswa saat belajar secara online.

## **5.2 Saran**

Saran yang akan diberikan peneliti berdasarkan hasil penelitian diatas meliputi:

1. Sebaiknya humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor saat dalam proses menetapkan tujuan melakukan melibatkan banyak pihak yang membantu dalam melancarkan program seperti anggota OSIS, hal ini dapat mempermudah kerja humas dan sekolah agar sesuai dengan tujuan dan visi misi sekolah.
2. Sebaiknya dalam menetapkan sasaran humas lebih banyak mempromosikan kepada masyarakat diluar sekolah agar SMK Penerbangan Angkasa Bogor lebih dikenal lagi di khalayak luas.
3. Sebaiknya dalam penerapan strategi humas, humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor menambahkan rincian program sekolah yang lebih banyak lagi seperti lulusan terbaik sekolah agar lebih menarik perhatian masyarakat. Dengan memanfaatkan media sosial karena saat pandemi Covid-19 banyak masyarakat yang lebih memanfaatkan media sosial dalam memperoleh informasi perihal sekolah.
4. Dalam mengembangkan strategi sebaiknya humas menambahkan anggota untuk membantu kinerja agar dapat mengembangkan lagi strategi yang lainnya.
5. Dalam menyusun program sebaiknya lebih tersusun rapih agar setiap tahapannya lebih terstruktur dan tertata.
6. Dalam pelaksanaan dan implementasi humas SMK Penerbangan Angkasa Bogor sudah baik tetapi dari beberapa strategi perlu di tingkatkan agar memaksimalkan program humas yang telah di buat sekolah.
7. Dalam evaluasi SMK Penerbangan Angkasa Bogor selalu mengadakan rapat untuk membahas apa saja yang perlu di perbaiki dan di kembangkan lagi oleh sekolah. Saran dari saya setiap rapat tekankan pembahasan dari pihak humas

dan humas juga meminta saran terhadap pihak lain mengenai kinerjanya sebagai bahan masukan untuk.

